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«Что нового в институте?» и 
<>Kai; проходит практика?» —  вот 
два вопроса, которые мы, практи
канты строительного факультета, 
обязательяо задаем  друг другу при 
встрече пли в i u ; c i » M a x .

4 ноябри те студенты , которые 
паходитси на преддипломной прак
тике в етронтельных управлениях 
города К расноярска, были вы зва
ны в деканат для расш иренной  
беседы . Э та беседа, пли собрание, 
—  как ее ещ е можно назвать —  бы 
ла крайне необходим а: у нас нако
пилось очень много набо.левших 
вопросов.

Д ел о в том, что в этом го.ду на 
строительном факультете практика 
была организована плохо. А  ведь 
имелась возм ож ность организовать  
се хорош о: было и время, и места, 
11 студенты  торопили деканат, но 
деканат заставлял ж дать. Только  
10 июля мы, студенты , —  56  че
ловек —  получили направление все
го в четыре места: в К расноярск-
алю минстрой, в П ромхимстрой в 
Н орильск и в Кызы.л. А  это зн а 
чит, что в одно управление направ
лялось по 8— 2 0  практикантов. С о з 
дается впечатление, что деканат 
был заннтересовзы лишь в том, 
чтобы мы были все вместе и с на- 

легче было держ ать связь. И  
,,т- зсршснно НС заботился  о том, как 
ж е мы будем  проходить н:1женер- 
ную преддиплом ную  практику, (а  
рабочими па стройке мы нее уж е  
работали). И  что ж е получилось?

Возьмем , например, практику в 
К расноярскалю минстрсе. И нж енер
но-технический штат здесь  полно
стью укомплектован, и возм ож 
ность получить инж енерную  прак
тику имели только двое —  Н а 
талья К озлова и я (хотя в штат 
управления мы зачвслены  не бы
л и ). А  Валентина З у б есв а , Вале
рий Т урусш ю в, Иван Сафонов, 
Владимир Лавруш кин по два-три  
месяца были рабочими: сты дно же  
слоняться б ез  дела здоровом у че

ловеку, когда все работаю т! П раво  
стать дублерам и мастеров они по
лучили только после категориче
ского заявления начальнику С У -22  
т. К улеш ову, что мы все уйдем из 
управления ввиду того, что прак
тики иижексрной нет. М ы уж е ис
кали себе места сами. Владимир  
Лавруш кин перешел в «Ж илстрой», 
Валентина З у б еев а  также хотела  
перейти в проектную организа
цию. Спасибо доценту кафедры  
П ГС  т. П етрову, руководителю  на
шей практики, он помогал в этом  
студентам.

В П ромхимстрое получилось еще 
интереснее. Т у д а  попали ребята, 
уж е давно окончившие строитель
ные техникумы и до института ра
ботавш ие мастерами, например, Н и 
колай Якимов, А натолий Романюк, 
Ю рнй К устов  и другие. Т ам  из 
них составили бригаду, Ю рия К у 
стова поставили мастером —  и 
трудитесь, товарищ и! А  ведь неко
торые студенты  по две недели хо
дили и упрашивали декана п од
писать им направление туда, куда  
им хочется и где они нуж нее. И  
только А лександр Л арионов и 
Владимир П ортны х добились свое
го: А лександр работает в «Сибтех- 
монтаже», Владимир —  в Улан- 
У дэ. И  они очень довольны сейчас 
своей практикой.

У  нас на курсе много студентов  
(наприм ер, К озлова, Л арионов, 
И гнатов), которые были направле
ны на учебу в институт строитель
ными организациями. О рганизации  
выплачивают нм стипендии и с 
нетерпением ж дут , когда их послан
цы вернутся к ним умелыми ин
женерами, знакомыми и с произ
водством, и с докум ентацией, ум е
ющими работать с .людьми.

Н еобходим о, чтобы деканат стро
ительного факультета учел ошибки  
этого го,да. П усть в последую щ ие  
годы преддипломная практика б у 
дет  организована серьезнее.

Л . Д А Н И Ш Е В С К И Й ,  
студент 5 курса С Ф .

 ̂ . ' / г  ж  П Ч  и V I  ? >

Кажды й год советские люди с 
особой радостью отмечают наш  
самый любимый революционный 
праздник —  годовщину Великого 
Октпбря.

Пятого октября в институте  
состоялся та р ж е с тв тн ы й  вечер, 
посвященный 4 8 -й  годовщине 
Великой Октябрьской социалисти
ческой революции. С докладом 
выступил декан механического  
ф акультета т. А. М. Караваев.

После доклада участники  ин
ститутской художественной само
деятельности дали большой ко н 
церт, который очень понравился 
зрителям. «С па-си-бо! Спа-си- 
6о!» —  так скандировали они, 
благодаря участников концерта.

7 ноября большая красочная  
колонна политехников влилась в 
праздничные ряды демонстрантов 
нашего города.

На сним ках: участники  демон
страции.

Фото В. Андронова.
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СОСТАВ ПРЕЗИДИУМА 
ПРОФКОМА ИНСТИТУТА

1. СМОЛЕНКОВ в. Ф. —  
председатель профкома, ст. 
преподаватель кафедры « Т е х 
ническая м еханика».

2 . АРХИПО В  С. В. —  зам. 
председателя по общим вопро
сам, ассистент кафедры «Д ета
ли маш ин».

3 . М АРТИНСО Н 3 . Г .— пред
седатель учебно-производствен
ной комиссии, зав. кафедрой 
иностранных языков.

4 . ДОЛГАЧЕВА Г. И . —  
председатель жилищ но-бы то
вой комиссии, ст. преподава
тель кафедры «Технология  
строительного производства.».

5 . ОЗЕРОВА Л. С. —  пред
седатель культурно-массовой 
комиссии, ассистент кафедры 
граф ики.

6 . ТАРАСОВ С. А. —  пред
седатель спортивно-оздорови
тельной комиссии, ассистент 
кафедры «Технология метал
лов».

7 . К У Т Ч Е Р  Р. И . -  предсе
датель комиссии по охране тру
да, зав. кафедрой ТМС.

8 . В Ы Ш И Н С КА Я  А. И . -  
председатель детской комиссии, 
ассистент кафедры иностран
ных языков.

9 . ВИД ИН Ю. В. —  предсе
датель научно - исследователь
ской комиссии, доцент кафед
ры теплотехники.

1 0 . П ЕД Ч ЕН КО  3 . И . —  
председатель организационно
массовой комиссии, ассистент 
кафедры иностранных языков.

ВЫДЕРЖКИ ИЗ ОТЧЕТНОГО 

Д О К Л А Д А
председателя профкома 

М . Т. Попова
☆ ☆

...Впервые в этом году была 
создана общеннститутская уч^'б- 
ная К0 М1 ЮСИЯ, возглавляемая 
нарткомо.м института. В нее так
же входил представитель проф
кома Э. Г. Мартинсон. Учебная 
комиссия много (сделала по вы
яснению загруженности студен 
тов учебной и самостоятельной 
работой, по выяснению причин 
перегрузки студентов. При этом 
выяснилось, что на некоторых

кафедрах вообще нет представ
ления о загруженности студен
тов самостоятельной работой. U 
результате этой проверки были 
устранены перегрузки студентов 
на строительно.м и электротех
ническом факультетах. По ини
циативе учебной комиссии проф
кома совместно с ректоратом я 
партко.мом института была под
готовлена .методическая конфе
ренция на тему: «Хорошая лек
ция — залог высокой успевае
мости студентов», па которой 
выступили наиболее опытные 
лекторы и научные работники. 
В нх числе Г. А. Пчелкпн, В. Е. 
Штепан, И. II. Абовский, И. А. 
Иемченко. В. П. Большов и дру
гие. Материалы конференции за

(Окончание на 2 стр.).



том были разосланы для обсуж
дения на кафедре. Предполага
лось последующее их обсужде
ние также на совете института, 
нэ последнее до сих пор не со
стоялось.

Положительную роль в повы
шении успеваемости студентов 
сыграли введенные в прошлом 
году контрольные недели, подве
дением итогов которых такж 1е 
занимались уаебные комиссии.

Следует отметить, что введе
ние контрольных недель в ряде 
случаев сопровождалось искаже
нием их подлинного с.мысла. 
Вместо того, чтобы оценить те
кущую успеваемость студента за 
определенный период, некоторые 
преподаватели в контрольную 
неделю щроводили специальные 
непредусматри'ваемые планом 
контрольные работы для целого 
потока по чисто теоретическому 
материалу. Это было, например, 
на кафедрах «Технологии метал
лов» и «Истррии КПСС». Таким 
образом, в контрольную неделю 
проверочные работы давались 
одновременно ню нескольким 
дисциплинам и начиналась штур
мовщина, как  перед маленькой 
сессией. В результате объектив
ного представления об успевае
мости студентов мы не получа
ли. Вторым недостатком в про
ведении контрольных недель и 
подведении итогов после них 
является то обстоятельство, что. 
снимая со стипендии на месяц 
или иолмесяца нерадивых сту
дентов, мы не смогли зачислять 
на стипендию студентов, пока
завших за зтот же период хо<- 
рошую успеваемость. Главный 
бухгалтер тов. Нестеренко мо
тивировал это тем, • что стипен
дия назначается один р аз  в се
местр. Это серьезное препятст
вие в повышении эффективности 
контрольных педель, и в новом

В Ы Д Е Р Ж К И  ИЗ ОТЧЕТНОГО
учебном году нам нужно решить 
этот вопр'ос.

Необходимо отметить, что 
учебные комиссии и профбюро 
факультетов мало популяризи
руют опыт учебы и самосгоя- 
тельной работы наших лучших 
студентов, отличников учебы, 
персональных стипендиатов, не 
используют для этих целей стен
ную печать, радиогазету и нашу 
газету «Политехник»». Даже на 
нашей общеинститутокой мето
дической конф|е!рен|Ции для пер
вокурсников, «Учиться надо 
уметь», которая недавно состоя
лась, не было выступлений на
ших лучших студентов старших 
курсов. Необходимо в ближай
шее время организовать собра
ния в группах первого курса на 
всех факультетах, где бы высту 
пили лучшие студенты и поде
лились опытом своей учебы, 
опытом организации самостоя
тельной работы. А у нас есть с 
кого брать пример, есть у кого 
учиться. На каждом факультете 
есть студенты, успешно совме
щающие отличную учебу с об- 
1 цественной работой. Несмотря 
на некоторые успехи в работе 
учебной К0 .М1И0 СИИ профкома и 
учебных комиссий факультетов, 
мы до сих пор не можем решить 
главные вопросы, от которых в 
первую очередь зависит успевае
мость студентов в целом по ин
ституту. Во-первых, нам не хва
тает четкой организации учебно
го процесса и оперативного кон
троля за самостоятельной рабо
той студентов. Уже в втом учеб-

ДОКЛАДА
председателя профкома 

Т. Попова
☆ ☆

ном году мы тгмеем ,ряд крупных 
недостатков. Долгое время ре
шался вопрос, какое у нас бу
дет расписание — односменное 
или двухсменное. И только пе
ред самым началом занятий ре
шили заниматься в одну смену. 
В результате расиисание было 
оодтавлеио неудовлетворительно' 
Многие аудитории не соответст
вуют потоку, есть несоответст
вие аудиторий читаемому курсу 
(сопро.мат III лаборатории физи
ки), бывают частые срывы зан я 
тий из-за отсутствия аудиторий 
— это стало для нас обычным 
явлением. Вывод один — нужен 
еще диспетчер. Распоряжение о 
новой форме плана-графика са 
мостоятельной работы студен
тов поступило, когда уже нача
лись занятия и в результате 
сейчас ни в одно.м деканате нет 
полного 'Представления о плане 
самостоятельной работы сту.деи- 
тов, тем более его не знают сами 
студенты. До сих пор у нас не 
наведен порядок в  прие.ме пере- 
экзаменовок у  студептов-вечер- 
ников. Прошло уЖ'б два месяца 
со дня начала занятий студен

тов-вечерников старших курсов, 
а деКанат только начинает ду
мать и назначать сроки, переак- 
заменовок, хотя по положению 
все они должны проводиться в 
двухнедельный срок. Во всех 
этих В'опросах, конечно повинен 
ректорат, учебный отдел н про
ректор по учебной работе тов. 
В. А. Шубенко. Но большая 
вина здесь и учебно-производст
венной .ком'исоии профкома, ко
торая вовремя не познакоми
лась с положением дела, не по
могла проректору в этих вопро
сах. Вторым 'Недостатком в ра
боте учебных 'КОМИССИЙ и проф
бюро факультетов является то 
обстоятельство, что до сих пор 
не создали во всех группах не
терпимое отношение к  лентяям, 
прогульщикам, студентам, позо
рящим свои группы, которые 
фактически не хотят учиться, 
тянут группы назад. Группа - -  
это осноВ'Ная учебная ячейка, и 
значительно повысить успевае
мость по институту можно толь
ко тогда, когда в группах будег 
создана нетерпи.мая обстановка 
к каждому случаю пропуска за
нятий без уважительных при
чин, невыполнения в срок зада
ний и кур'совых 'Проектов, В'ся- 
кий недобросовестный студент 
должен знать, что самое суровое 
осуждение он найдет у себя в 
группе.

...Большой профсою,зной орга
низацией в институте является 
административно - хозянст в е н- 
иый отдел, где и.меется 225 чле
нов профсо'юза. Профбюро АХ'1

(председатель Т. Снваков) за от
четный период в осноВ'НО'М пра
вильно направляло работу в 
профгруппах отдела, принимало 
конкретные меры .по улучшению 
во'спитательной работы среди 
работников отдела. Однако, со
стояние трудовой дисциплины 
среди отдельной части работни
ков оставалось низкое. Были 
уволены за систематическую 
пьянку столяры корпуса «Г» 
Гудков и Ш ироков, столяр УПМ 
Алексеев. На заседаниях проф
бюро обсуждалось поведение 
слесарей Сушкова и Сухова.

Производственный сектор 
профбюро (Ушаков, Т'вмох.ин) не 
установил 'Надлежащего контро
ля за проведением 'Пла'НовО'ГО ре- 
мО'Нта учебных корпусов и обще
житий, в результате чего про- 
рскто'р по АХЧ т. КО'рниешю н 
инженер по Р'вмонту т. Сосунов 
допустили распыление средств, 
отпущенных на ремонт зданий. 
Если ремонт учебных ко,рпусов 
«Г» и «А» и первого общежития 
был закончен к началу нового 
учебного года, то ремонт учеб
ного корпуса «В» 'И общежитий 
2 и 3 не закончен до настояще
го времени и нет средств на его 
.завершение.

Много претензий имеется к 
хозяйственной части и по обес
печению учебного процесса: не 
подготовлены к занятиям ауди
тории, 'Отсутствуют тряпки, мел, 
доски плохого качества, плохо 
слышны звонки в кО'Рпусе «Г» 
и т. п.

Работа учебно-производствен
ных мастерских не обеспеч.нвает 
выполнения самых скромных за 
казов каф'едр и отделов институ
та. В настоящее время объем 
научно-исследовательских работ 
требует не.медленно'го расшире
ния .мастерских для производст
ва слесарных н токарных работ.

К У Л Ь Т У Р А
ОБСЛУЖИВАНИЯ?

О Т А К О Й  Н Е  С Л Ы Х А Л И
С каждым годом в нашем ин

ституте увеличивается число 
атуде1кто!в, и с  'Каждым годом все 
острее станов-игся вопрос о сту- 
денчеокой столовой. Та столо
вая, которая обслуживает сей
час, давно уже никого не удов
летворяет, а строительство но
вой нахО'Дится в начальной фазе. 
Но и старая столовая, при доб
росовестном отношении ее ра- 
ботеииов к своим 'обязанностям 
могла бы 'В 'Какой^то степени 

.лучше удовлетворять потребно
сти студентов.

Вопрос ,номер один — приго
товление блюд. Пожалуй, ни в 
одной столовой 'Не готовят так 
плохо, как ,в нашей. Гарнир ка
кой желаешь ко второму блюду

книги
ИЗДАТЕЛЬС ТВО  

«МОЛОДАЯ ГВАРДИЯ»
С Е Д О В  Е . Заним ательно об  

<)лектронике. Ц ен а 47  коп.
О б  у ди ви тельн ы х  возм о ж н о стях  

электр о н н ы х  приборов, 'п озволяю 
щ их осу щ еств и ть  сам ы е точны е и з 
м ерения, сам ое слож ное у п р авл е
ние и сам'ую 'Дальнюю р ад и о св язь .

Н ехож ены м и тропами. Ц ен а 60 
кон,

П о.сим ерны е п олупроводники  для 
ради оп ром ы ш лен н ости , си н тети ч е
ские ткан и , которы м  не страш ен  
р асп лавлен н ы й  м еталл , топливо  
д л я  косм ических кораблей , корм о
вой белок и з  .нефти... —  обо всех 
этих  и других  д о сти ж ен и я х  и О'Т- 

кры т'иях 'советских и зар у б еж н ы х  
хим иков р асск а зы в ает  сборник.

не возьмешь, хотя 'В меню ука
зывается два— три гарнира. 
Нельзя умолчать 'Об очередях 
которые обычно бывают после 
конца занятий. Устанавливается 
всеобщая неразбериха. Все ста
раются как  можно быстрее зато 
лучить обед, и  в это .время 'Ни о 
какой культуре обслуж,и.вания 
не может быть и 'реЧ'И. Не луч 
ше ли сменить поток очереди: 
не от кассы к раздаче, а от раз
дачи к кассе? Кстати, так ведь 
было раньШ'б.

Культура сбслужива'Ния вы
зывает М1Н0Г0 иарекан'ий. В сто
ловой имеется умывальник, «о 
вытереть руки нечем, а для то
го, чтобы просушить руки у ап 
парата, требуется время 'И тер
пение. На столах '.нет салфеток. 
Правда, они иногда появляются, 
но это бывает очень редко и то, 
пожалуй, по воле случая. О чай
ных ложках .в столО'Вой никто 
никогда не слышал и их никто 
не 1В.идел.

За солью и горч.ицей прихо
диться бегать по в,сей столовой 
так как они и.меются всего на 
двух-трех столиках. «Хорошо» 
что нет . 'Перца, а то .и его пр.и- 
шлось бы разыскивать.

Еще зимой 'В «Политехнике» 
была заметка «Прислушайтесь, 
боги питания», в которой .пред- 
лагаЛ'О'СЬ организовать торговлю 
пирожками и чаем .или кофе 
на этажах главного корпуса. По
сле этого на четвертом этаже 
стали продавать булочки. А в 
корпусе «В» до 'СИХ пор нет ни 
буфета ,ни даже лож а. И это 
нельзя оправдать никакими объ 
яснен'иями.

Мы надеемся, что работники 
столовой учтут 'НаШ'И зам'ечания 

Студенты группы 714-2.

1. Признать работу профкома 
за отчетный период удовлетво
рительной.

2. Профкому института и фа 
культетским профбюро считать 
своей главной задачей усиление 
воспитательной работы среди 
членов профсоюза, улучшение 
учебно-методической и научно- 
исследовательской работы в ин 
ституте.

3. Регулярно проводить проф
союзные собрания и производст
венные совещания среди препо
давательского состава факуль
тетов и работников АХЧ, на ко
торых обсуждать вопросы тру 
довой дисциплины и улучшения 
учебного процесса, постоянно 
контролируя выполнение приня 
тых решений.

4. На заседаниях профкома 
периодически заслушивать дека 
нов, зав. кафедрами, профоргов, 
преподавателей о проведении 
учебно-воспитательной и научно- 
исследовательской работы, обра
тив особое внимание на вопросы 
улучшения работы с молодыми 
преподавателями.

5. Обязать профком институ
та и факультетские профбюро 
улучшить организационную ра
боту среди членов профсоюза, 
до 15 ноября сего года провести 
постановку на учет студентов 
первого курса и вновь прибыв
ших преподавателей, принять 
все меры по 100 проц. охвату 
членством студентов первого 
курса. Ликвидировать задолжен
ность по профсоюзным взносам.

6. Профкому совместно с рек
торатом института вплотную за 
няться вопросами повышения 
квалификации преподаватель
ского состава института, органи
зацией научно-исследователь
ской работы и вовлечением сту
дентов в эту работу. Усилить 
требовательность к выбору те

ИЗ ПОСТАНОВЛЕНИЯ 
IX ПРОФСОЮЗНОЙ 

КОНФЕРЕНЦИИ КПТИ
матики научно - исследователь 
ских работ, добиваясь ликвида
ции многотемиости на кафедрах, 
способствовать созданию в ин
ституте крупных научных на
правлений.

7. Профкому и профбюро сов 
местно с деканатами и партий
ными организациями принять 
неотложные меры к усилению 
воспитательной работы со сту 
дентами, проживающими в об
щежитиях. Создать нетерпимую 
обстановку для нарушителей об
щественного порядка, все слу
чаи нарушений предавать обще
ственной гласности.

Профкому института больше 
внимания уделять улучшению 
быта студентов.

8. Конференция обязывает 
хозчасть института до 15.XI.65 
года решить вопрос о пуске вен 
тиляции в корпусе «Г» и доло
жить об этом на заседании 
профкома.

9. Учитывая, что текучесть 
преподавательских кадров отри
цательно сказывается на работе 
института, профсоюзная конфе
ренция считает необходимым хо
датайствовать о распростране
нии поясного коэффициента к 
зарплате на вузы и поручает 
новому составу профкома обра
титься с соответствующим пись
мом в ВЦСПС.

10. Профкому института боль
ше внимания уделять матери

альному поощрению профсоюз 
пых активистов.

11. Профкому института по
ставить перед ректоратом вопрос 
об использовании стнпендшц 
снятых со студентов на один ме
сяц, для поощрения хорошо ус
певающих студентов.

12. Конференция считает не
обходимым выделить помещение 
для коллектива художественной 
самодеятельности и поручить 
профкому совместно с ректора
том решить этот вопрос.

13. Обязать профком принять 
самые энергичные меры для 
проведения работ по подводке 
горячей воды в душевые ком
наты.

* * -л-

Следует отметить, что многие 
пункты постановления были при
няты, дописаны и дополнены 
после выступления делегатов 
конференции. Так, в пунктах 
8 — 13 сконцентрировано глав
ное из выступлений тт. Волкова 
(зав. кафедрой химии), Кутчера 
(зав. кафедрой ТМС), Гуржее- 
вой, (художественный руководи
тель), Логинова (ст. преподава
тель кафедры «Техническая ме
ханика»), студентов Михайлова 
и Шияи, Корчагина (начальник 
научно-исследовательского сек
тора института) и других.
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